
Compte rendu du CA du 11 décembre 2018 

 
Présents : 
N. Chérel, E. Cauhapé, J. Dubois, M. Fuminier, N. Grison, A. Derieux, B. Dufay,  
G. Desmares, L. Brunet de Courssou,  M. Mabile, M. Johnson, D. De Oliveira,  
R. Moysan, L. Joubreil, C. Barange, G. Boudier, V. Lagadec, J. Meyer, A. Eveillard. 
 
Excusés : 
L. Lécrivain C. Texier, A. Chauvel, C. Schmourlo, F. Brochain, S. Rouanet,  
B. Tancray, F. Tirot, P. Deshayes. 
 
Secrétaire de séance : A. Eveillard (pour cause de bavardage !!!) 
 
I – MOT DE LA PRESIDENTE ET FEUILLE DE ROUTE 2019 
 

Texte du projet présenté par Nicole en tant que nouvelle présidente 
 

FEUILLE DE ROUTE 2019 

 Poursuivre tout ce qui a été fait et qui fonctionne bien. Merci à mes prédécesseurs Albert et 
François.  
Accueils / Séjours : Bases du Comité de Jumelage, véhicule les valeurs du Comité : 
l’ouverture, l’amitié, la convivialité, la connaissance de l’autre. Tourné vers l’Europe. 
Ne dois pas freiner l’innovation, la recherche d’idées nouvelles  
 
Poursuivre le travail dans les groupes de chaque pays sans être 4 entités. Le CA est là pour 
cela, se réunir et proposer ce qui a été décidé en groupe. Importance de la transversalité 
(expérience d’un groupe sert à un autre) S’intéresser et participer aux différents accueils.  
Souligner l’importance de l’écoute de chacun.  
 

 Dans le cadre du rajeunissement créer une Commission jeunesse avec des membres du CA 
et élargie à de jeunes participants dont le but serait à la fois : 
- De travailler en lien avec les 4 groupes de nos villes jumelles en leur apportant des idées 

pour les séjours, les accueils des jeunes 
- Organiser des journées ou soirées spéciales jeunes (ex : soirée des jumelages pour + âgés 

imaginer une journée « jeunes » pique-nique, balade vélo, soirée jeux de société….  
- Ouvrir nos réflexions à des jeunes  
- Prendre en charge la communication vers les plus jeunes : Se lancer dans les réseaux 

sociaux 
- Echange d’idées avec les nouveaux membres du CA (Ne pas les mettre dans un moule) 

Fera l’objet d’un CA en début d’année 

 

 Dans le cadre de la communication 
- Rajeunir l’existant : Nous avons un site internet. Il faut le dépoussiérer, le rendre plus 

visible 
Edmée 



-     Communication en lien avec la commission jeunesse 
-     Ne pas oublier la com classique, qui fonctionne bien : Betton infos 

Echange d’idées avec les nouveaux membres du CA  
 

 Lien avec les associations Bettonnaises, le service jeunesse de la ville, le collège 

Y penser pour nos accueils pour une journée (vélo club, club de badminton, club de boules, école 
de musique…) moyen de se faire connaitre et de relier les différentes associations, créer du lien, 
diminuer nos coûts 

 Maîtrise de notre budget  
- Constat : Les prix augmentent particulièrement pour les voyages. Il faudra peut-être 

mener une réflexion sur les coûts de nos accueil et séjours 
- Utiliser la cuisine centrale 
- Mettre Betton dans le programme 

Fera l’objet d’un CA 

Voici quelques points de réflexion pour 2019. Cela paraît peut-être bien sérieux cela n’empêche pas 
la fantaisie et la bonne humeur. 

II – APPROBATION DU COMPTE RENDU DU CA DE NOVEMBRE 2018 
 
Le compte rendu est approuvé sans remarque. 
 
III – INFORMATIONS DE LA MUNICIPALITE 
 
Joël précise qu’il n’a reçu aucune information à nous transmettre. 
Nicole indique que les élus de droit sont absents ce soir pour cause de réunion 
importante au CSB (Liliane L. y assiste également). 
 
IV – BILAN DES ACTIVITES DU MOIS DERNIER 
 
1-Les Boréales : Compte rendu envoyé par Joëlle 
 
Le 24 novembre, 10 habitués du café littéraire ont participé au Festival des Boréales à 
Caen. 
Tous sont revenus satisfaits et enthousiastes. 
Nous avons participé à trois conférences. Les auteures en s’appuyant sur leur dernière 
parution ont traité de sujets très intéressants. 

 L’identité islandaise. Repli ou ouverture ? Les romancières Sigridur Hagalin 
Björnsdottir (L’Île) et Hildur Knutsdottir (Sanglant Hiver et Dernier Hiver) débattent 
de  l’identité islandaise. 

 Un autre Groenland. La romancière Niviaq Korneliussen a grandi à Nanortalik, au 
sud du Groenland. Dans Homo sapienne, elle suit la vie de cinq jeunes dans la ville de 
Nuuk, confrontés à des changements profonds et qui eux aussi sont en recherche 
d’identité : sociale, sexuelle…. I 

 Du sang sur la glace. Yrsa Sigurdardottir  une des auteures majeures du polar 
scandinave et  Camilla Grebe, la nouvelle star suédoise, grâce au succès mondial d’Un 
cri sous la glace ont  évoqué ce qui fait la spécificité de ces histoires venues du Nord.  



La journée s’est terminée par la lecture d’un texte de Stig Dagerman,  Notre besoin de 
consolation est impossible à rassasier faite par Guy Abgrall . Un texte court mais dense ! 
Une vraiment belle journée ! 
 
2-Café littéraire : Compte rendu envoyé par Joëlle 
 
Le café littéraire du samedi 8 décembre a été un vrai plaisir. 

Dans un premier temps,  Raoul Gomez, professeur d’espagnol et traducteur de Fernando 
Marias, a évoqué avec nous comment il a commencé à traduire, ce qu’est le travail de 
traduction, quelles sont les relations avec l’auteur et quelles sont les difficultés rencontrées 
« Certaines petites phrases sont douloureuses à traduire ». Dans un climat sympathique, 
Monsieur Gomez a su répondre simplement à nos questions et nous a montré son 
enthousiasme pour la traduction. Une belle rencontre !  

Dans un second temps, nous avons listé nos coups de cœur espagnols 

1- La  trilogie des Baztàn  de Dolores Redondo  

 Le gardien invisible 

 Une offrande à la tempête 

 De chair et d’os  
2- Le jeu de l’ange de Carlos Ruiz Zafon 
3- Nager sans se mouiller de Carlos Salem 
4- Pour l’amour du chocolat de José Carlos Carmona 
5- Le vent de la lune d’Antonio Munoz de Molina  
6- Patria de Fernando Aranmburu 
7- Deux hommes de bien d’Arturo Pérez-Reverte 

 
Nous avons aussi classé quelques ouvrages dans la catégorie « Lecture agréable, 
distrayante » 

1- Invitation à un assassinat de Carmen Posada 
2- Cœur croisé de Pilar Pujadas 
3- Le mystère de la maison Aranda de Jéronimo Tristante 
4- Bagages Perdus de Jordi Punti 
5- Bataille de chats d’Eduardo Mendoza 

 
L’an prochain, nous allons nous intéresser à la littérature francophone du Maghreb et 
d’Afrique noire. Une caisse est déjà à disposition à l’accueil. Merci Nicolas, c’est très 
prometteur ! 
Prochaine rencontre le 2 mars à la médiathèque 

 
 
 
3-Ateliers Décos de Noël : 2 décembre 2018 
 
Belle réussite encore cette année avec 50 inscrits dont 22 enfants. Très bonne ambiance.  

Tous les ateliers ont bien fonctionné, les plus classiques comme les nouvelles activités. 



Concernant l’investissement des membres du CA : 8 personnes ont participé à la préparation de la 
salle le matin, 11 personnes ont encadré les ateliers plus Mmes : Soleil, Sauvage, Heslot. 12 gâteaux 
ont été apportés. 

Bénéfice : 92,32 € après la dernière facture ? 

Alain a demandé à la fin des ateliers ce qui avait manqué. 

Projet pour l’an prochain : Prix par choix de la participation à un certain nombre d’ateliers (1 ticket 
ou jeton = 1 € pour participer à un atelier) 

Faire le point du matériel restant 1 mois avant la date des ateliers de Noël 2019. 

V – ACCUEILS ET SEJOURS AVEC NOS VILLES JUMELLES 
 
Moretonhampstead : Accueil familles-jeunes du 27 Août au 1er Septembre 2019 
 
Marylène a pris contact avec Lucy pour savoir si les Anglais avaient des souhaits 
particuliers pour leur séjour à Betton. Pas de réponse pour l’instant. 
Une réunion du groupe Angleterre aura lieu fin février/début mars. 
 
Altenbeken : Accueil jeunes allemands du 20 au 25 Avril 2019 
 

Compte rendu envoyé par Bernard 
 

Le séjour des jeunes Allemands à Betton est programmé du samedi 20 avril au jeudi 25 avril 
2019. Ces dates nous ont été communiquées récemment par Didi, il ne leur a pas été possible, 
pour des raisons de transport, de programmer ce séjour pendant nos vacances scolaires, mais 
il y aura quand même les trois jours du week-end de Pâques.   
Pour la recherche de familles d’accueil, un bulletin à compléter a été envoyé à l’ensemble des 
adhérents du comité et les familles dont un enfant a participé au voyage jeunes d’avril 2018 
ont reçu un message spécifique. 
 
Le programme n’est pas encore entièrement finalisé mais : 
- Les journées de samedi 20 et dimanche 21 se feront en famille 
- Pour le lundi de Pâques nous prévoyons une activité en commun 
- Les mardi 23 et mercredi 24, les jeunes Allemands feront des sorties à la journée 
- Le jeudi 25, ce sera probablement matinée au collège. 

 

         Voyage familles à Altenbeken  Octobre 2019 

Le voyage adultes est prévu pendant les vacances de la Toussaint 2019, qui vont du samedi 19 
octobre au dimanche 3 novembre. 
Nous ferons un sondage en janvier pour évaluer le nombre de personnes intéressées.  

Grodzisk : Voyage «Familles- jeunes» du 9 au 16 Juillet 2019 

Compte rendu envoyé par Joëlle 

Le groupe Pologne s’est réuni le 28 novembre pour continuer la préparation du séjour. L’idée de 
départ était de tout réserver nous-mêmes pour limiter les coûts. 



Tout compris sur la base de 35 personnes : avion, bus, hôtel et visites à Berlin + bus sur 
Grodzisk ;  

Par nous-mêmes Par l’agence 
Salaun 

Par nous-mêmes Par l’agence 
Salaun + 
Compléments 

Avec avion 
(Nantes-Berlin) 

Avec avion 
(Nantes- Berlin) 

En passant par 
Paris  (Easy Jet 

En passant par 
Air-France  

En passant par 
Air France 

 

616€ 

 

680€ 

?  Pas de réponse 
(courrier envoyé 
il y a 10 jours)  

Réponse positive 
d’Air France 
mais voir pour les 
bagages 

 

  Estimation : 

530-540€ ? 

Estimation 

570-600€ ? 

 

620€ 

 

Si moins de 35 personnes prix plus élevé, 40 € de plus si 30 personnes. 

Pré-inscriptions lancées : 28 réponses pour l’instant 

L'objection majeure est le prix, ce qui ne m'étonne pas. Dépasser 600€ est une limite.  

Il faut absolument que l'on réussisse à baisser le prix de 30-40 €, de façon plus générale, 
il faut que l’on réfléchisse aux coûts. 

Comment faire? 
- Aller en train à Paris, c'est trop tôt, ce n'est pas ouvert à la vente. Prix ? 50% 

de réduction sur le prix fort. 
- Faire le déplacement en train jusqu’à Berlin, puis en bus ? 

Tarif minimum à partir de Rennes : 336€ AR, peut-être 20€ de moins pour les 
jeunes (pas sûr) 

- Aller en bus jusqu'en Pologne?  ......   
- Quoi d’autre ?  
- Aller seulement à Grodzisk ? 

 
Le groupe Pologne va se réunir en fin de semaine ou la semaine prochaine. Avez-vous 
des suggestions à faire ? D’autres idées ? 
 

Barberino : Voyage jeunes à Barberino du 6 au 12 Avril 2019 

15 jeunes et 2 accompagnateurs (David et Monique) 

Billets d’avion Paris CDG – Florence A/R retenus par Monique à l’Agence Havas. 
15 à 192 euros et 2 à 250 euros. Petit acompte versé.  

Attendre l’ouverture de la vente pour acheter les billets de train. 

David a envoyé un mail à l’équipe de Barberino pour leur confirmer les dates et 
le nombre de participants. Pour équilibrer le budget de ce voyage, il leur a 



demandé de ne pas dépasser 900/1000 euros pour le transport sur place en 
Italie. 

                       Accueil familles 1ère semaine Juillet 2019 
 
Les dates de cet accueil : du mardi 2 au dimanche 7 juillet 2019. 
 
VI – SOIREE DES JUMELAGES 
 
                              Compte rendu envoyé par Nicole 

SOIREE DES JUMELAGES- 19 JANVIER 2019  

1-Déroulement de la soirée 

 A partir de 19H : Pointage inscrits + rubans bleus 
 Apéritif 
 20H15 Mot de la présidente et présentation du CA 
 20H30 - 1er spectacle : Les Trixies 
 Plat salé 1er service 
 2ième spectacle présenté par responsables Angleterre 
 Plat salé 2ième service 
 3ième spectacle présenté par responsables Allemagne 
 Dessert 
 4ième spectacle présenté par responsables Pologne 
 Chorégraphie des membres du CA 
 Spectacle final présenté par responsables Italie 
 Café + début soirée dansante 

2- Invitations/ Contrats 

 Invitation à adresser aux adhérents par mail mi-décembre Geneviève centralise les 
réponses 

 Signer contrat avec les Trixies : 750 € + repas 30 personnes / 15H à 23H 
 Signer devis régisseur 380 € 

 3- Service : 4 Jeunes : Théo, Ariane, Yanna, Allan ou Ewen (50 € / jeune) + membres du CA (Planning) 

 4-Préparatifs de la salle : 9H30 Samedi 19/01 

 Grande déco moulin par Jean Jamet et Alain + Affiches, boas, chapeaux ….  à accrocher sur 
les grilles et à apporter par membres du CA.  

 Chaises en tissu + Tables rondes 20 + nappes blanches + Chemins de table (voir an dernier) + 
bougies leds+ paillettes + serviettes (noir, rouge) A acheter + Flyers sur les tables Albert 

 Tables pour apéritif- 30  
 12 chaises et 2 tables dans les loges 
 Micros / Câbles 

5- Préparation apéritif 9H30 Samedi 19/01 

 Choix : Kir cassis A acheter 



 Toasts : Achats- Quantité : Liliane L. Alain René ….  
 Repas des danseuses + accompagnateurs+ 4 jeunes salle Estacade Achats-pour 35 personnes 

6- Prestation des membres du CA- répétition samedi 19/01 de 12Hà 13H (avant repas sandwichs) 

 Tenue : Pantalon noir et haut noir + chapeau pailleté/ cravate assortie + canne 
 Répétition salle Anita Conti 22 Décembre à 10H. 

7- Convention à récupérer à la mairie 

8 - Déclaration à la SACEM par internet minimum 15 jours avant  

 
VII – SORTIE AUX FLORALIES DE NANTES 
 
Nicole G. indique : 
-Thème 2019 : «Fleurs dans les étapes de la vie» 
-Date envisagée : samedi 11 mai 2019 
-Tarif : 17,50 euros par personne pour les groupes de 20 et + 
 
Alain se charge de demander un devis pour l’autocar.  

 
VIII – SITE  
 
Edmée indique que le site a besoin d’un dépoussiérage et d’un rajeunissement, 
notamment pour la partie réservée aux membres du CA. 
René va l’aider dans son entreprise de «relooking». 
 
 
IX – SITUATION FINANCIERE 
 
Au 11 décembre : 
Compte chèques : 12 003,23 euros 
Livret CMB : 10 310,76 euros 
185 adhérents 
 
 
IX – QUESTIONS DIVERSES 
 
Bernard et Laurence demandent si, après les travaux du Prieuré, il y aura une 
meilleure connexion WI-FI dans la salle du cours d’italien. 
 
Nicole C. demande d’avoir un nouveau matériel de rangement plus pratique pour le 
local du CJ, à la place des armoires actuelles. 
 
Joël va se faire le relais de ces demandes auprès de la municipalité. 



 
Recherche d’une famille d’accueil pour Vera Laszlo, jeune Allemande d’Altenbeken. 

Vera est née le 1er décembre 2003.  
Elle souhaite trouver une famille française pour l’accueillir à la rentrée scolaire de septembre 2019 et 
ce jusqu’à Noël. Elle est actuellement en troisième (classe 9) et sera l’an prochain en 10.Klasse, ce qui 
correspond en France à la classe de seconde. 
La demande a été envoyée à l’ensemble des adhérents du comité. 
 
Nicole indique que Catherine Le Faou, notre professeur d’anglais, a créé un Cahier 
de Jeux en anglais pour les enfants, sur le thème de Noël. Ce cahier s'adresse à 
une tranche d'âge 6 /10 ans.  
Il contient de courts textes et phrases traduit(e)s avec un lexique 
anglais/français et de nombreux jeux : labyrinthe, mots fléchés, jeu des erreurs, 
jeu de l'intrus, vocabulaire, objets cachés dans l'image, message codé, etc. 
Le cahier est composé de 16 feuilles recto verso noir et blanc et d'une couverture 
couleur, le tout en format A3. 
Catherine va le proposer aux élèves des cours d’anglais du comité au prix de 7€, 
sans aucune obligation d'achat bien évidement !!! 
 
    
X – REPETITION «CHOREGRAPHIE» POUR LA SDJ 

Avec entrain et bonne humeur. 

Prochaine répétition : Samedi 22 décembre à 10 h – Salle Anita Conti. 

 

XI – ANNIVERSAIRES 

Les Sagittaires Laurence, Monique et Albert ont offert gâteaux et boissons. 

 
PROCHAIN CA : Mardi 8 Janvier 2019 à 20 h 30 au Centre 12/14 ans 

BONNES FÊTES DE FIN D·ANNEE A TOUS 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
  
 


